



PREVALENCIA DE CARIES ASOCIADA A CALIDAD DE HIGIENE BUCAL EN UN GRUPO DE ESCOLARES

OMAR EMILIO SANDOVAL SANTIAGO¹, Julieta del Carmen Meza Sánchez² y Mariana Piña Mondragón²

1 UNIVERSIDAD AUTÓNOMA METROPOLITANA - XOCHIMILCO, 2 Universidad Autónoma Metropolitana Xochimilco. saso8920@hotmail.com

Introducción. La caries es una enfermedad multifactorial considerada un problema de salud pública —ya que, a escala mundial, 95% de los niños la padecen— que está íntimamente asociada a la calidad de la higiene oral. El objetivo de este trabajo fue determinar la experiencia promedio de caries dental en un grupo de escolares de la Delegación Iztacalco, D.F. y su relación con la higiene oral.

Material y Método. Se llevó a cabo un estudio epidemiológico de carácter descriptivo, transversal y prospectivo en 675 escolares de 6 a 12 años de la Delegación Iztacalco, D.F. Para medir la experiencia promedio de caries dental y la calidad de la higiene oral se llevó a cabo el registro de los índices CPOD, ceod e IHOS de acuerdo con los criterios establecidos por la Organización Mundial de la Salud.

Resultados. La experiencia promedio de caries dental fue de 82 %, se obtuvo un CPO de 4.30, Std. Dev. 3.69. Asimismo, se observó que la enfermedad no tuvo relación con el sexo, ni con la calidad de higiene oral.

Conclusiones. La experiencia promedio de caries dental fue alta. La condición más frecuentemente observada en cuanto a la calidad de la higiene oral fue buena. La experiencia promedio de caries no está asociada con la edad y con la calidad de la higiene oral.